



CONGRESO NACIONAL. CAMARA DE DIPUTADOS.

28.ª sesion ordinaria del 26 de Julio de 1858.

PRESIDENCIA DEL Sr. LUQUE.

El Sr. Araoz dice:—Noto una deficiencia de redaccion en el último parte de este artículo por la primera parte dice: "que los Jueces Federales y de cualquiera clase que sean no podrán aceptar o retener empleo alguno de la Nación o de las Provincias ni comision que pueda ser remunerada" y en la segunda parte no se expresa cuales de esos empleos son los que perderán los miembros de la Corte Suprema en caso de aceptación; y no se comprende tampoco el de retención. Propongo pues, la siguiente redaccion en sustitucion de la última parte del artículo: "en caso de aceptación o retención perderán los empleos de Jueces y Fiscal". Creo pues que esta redaccion explica mejor el sentido del artículo.

El Sr. Páez.—La Comision no tiene inconveniente en aceptar la modificacion que se propone desde que ella no afecta la esencia del artículo.

El Sr. Gorriño (D. Vicente). Estoy conforme con el artículo tal como lo propone la Comision, porque lo creo muy bien redactado en esos términos, desde que los empleados á que se refiere no pueden retener un empleo sin aceptarlo antes.

Por consiguiente, tanto importa decir en caso de aceptación o retención, ó bien en caso de aceptación.

El Sr. Ministro pidió se leyese el artículo correspondiente del proyecto sancionado por el Honorable Senado y leído que fué continuado. Deseo que se leen esas modificaciones en este artículo, es decir que en la primera parte se suprima la palabra "y Fiscoles", porque no hay razon para comprender á estos en esa disposicion, desde que no pudiendo administrar justicia no existe respecto de ellos el mismo inconveniente que en los Jueces para aceptar cualquier otro empleo ó comision; pero que de lo contrario habría la misma razon para privar á los demas Administradores de ejercer otro empleo ó comision. Deseo tambien que la Honorable Cámara acepte la excepcion que contiene el artículo del Senado, que los Jueces pueden aceptar una mision diplomática en el exterior con beneficio de la Suprema Corte quedando durante su mision desahogado de sus obligaciones de sus funciones judiciales.—Los derechos de la Nación que pertenecen á sus relaciones exteriores son muy graves é importantes, porque se tocan con sus intereses mas altos con su paz exterior con su independencia. Bien pues, las misiones diplomáticas exigen hombres, consiguientemente sus conocimientos sino hasta en los asuntos personales, siendo por esta razon muy pocos los hombres aptos para desempeñarlos mucho mas en países nuevos como el nuestro. Creo por esta razon que seria una imprevision por parte de la Honorable Cámara que se le concediera el derecho de buscar esos hombres escapando dentro del territorio de la Confederacion. En el caso de las misiones diplomáticas son competentes los hombres que se encuentran en el exterior ó que se convienen con sus conocimientos sino hasta en los asuntos personales, siendo por esta razon muy pocos los hombres aptos para desempeñarlos mucho mas en países nuevos como el nuestro.

Creo por esta razon que seria una imprevision por parte de la Honorable Cámara que se le concediera el derecho de buscar esos hombres escapando dentro del territorio de la Confederacion. En el caso de las misiones diplomáticas son competentes los hombres que se encuentran en el exterior ó que se convienen con sus conocimientos sino hasta en los asuntos personales, siendo por esta razon muy pocos los hombres aptos para desempeñarlos mucho mas en países nuevos como el nuestro.

que están libres de censura, sino de toda sospecha respecto de su independencia. Bien pues, ademas de que una mision diplomática no puede ser un alburgo para un Juez de la Suprema Corte, porque es difícil que le proporcione mayores ventajas y si solo para los Jueces inferiores á quienes conviene mas cualquiera mision diplomática; debemos librar á estos Jueces de toda clase de móvil que pueda poner en duda su independencia.

Con respecto á los miembros de la Corte, el Sr. Ministro supone en los Jueces para desempeñar misiones diplomáticas, no soy de su opinion, porque esos funcionarios por el carácter que revisten no están en un estado de libertad, sociedad ni tienen ese conocimiento del mundo que se requiere en los diplomáticos para que puedan introducirse en estas partes y por lo tanto con la dignidad del cargo. Pero un Juez que por su carácter debe ser siempre tan severo en sus costumbres y molales es sin duda poco adecuado para hacer un buen diplomático. En cuanto á la escasez de diplomáticos para desempeñar misiones diplomáticas, es necesario que se procure en el extranjero, como se ha hecho en el caso de los Jueces Federales que pueden emplearse en misiones diplomáticas de importancia cuando hay tantos otros argentinos idóneos para desempeñarlas, se podría al menos la necesidad de esa excepcion. Como se ve pues, no hay inconveniente en la práctica para que se omita la excepcion propuesta. Ademas, como he dicho antes es preciso garantizar á esos Jueces hasta de que no se regerán sus atribuciones con entera independencia.

El Sr. Ministro.—Tengo mucho interés en que los que han de ser Jueces de los Tribunales de la Nación estén libres de toda sospecha sobre su independencia, desde que se exponen retirados del manejo de los negocios, quiera separarlos de la sociedad ante quien tienen que juzgar, y por esa razon no quisiera que los Jueces Federales puedan aceptar otro empleo en el interior de la Confederacion. Pero es muy distinta cosa una mision al exterior, porque en este caso un Juez no lleva consigo un individuo que representa la soberanía de la Nación; porque esto mas bien lo lleva el mayor altura sacandola fuera de la opinion vulgar de los hombres. Es difícil que un Juez que está en el exterior sea perjudicial á los Jueces que hacen sus dignas consideraciones y aceptables, por lo mismo que han merecido representar la soberanía de la Nación en el exterior, por lo mismo que su presencia en el exterior es una garantía de independencia que la Carta ha querido resguardar.

La necesidad de que hay de sustraer á los Jueces del conocimiento práctico de los negocios en el interior de la Confederacion, no es aplicable á las misiones que estos puedan desempeñar en el exterior, porque estas no pueden tener relacion con un individuo que representa como fallar como Jueces. Es tanta la estension que debe darse á este principio en mi concepto que no solo debe dejarse al Gobierno la facultad de mandar á los Jueces de la Suprema Corte y demas Tribunales Federales en misiones diplomáticas al exterior, sino permitirse tambien que aquellos puedan tomar parte en el enseñar sus públicas, representando algunas cátedras en las universidades.—(Que inconviniencia habría en que un Juez de Seccion, por ejemplo, enseñase matemáticas ó cualquiera otra ciencia en un colegio Nacional?)

Es verdad que muchas veces una mision diplomática no es tan difícil ni tan grave que no tenga la Nación muchos individuos capaces de desempeñarla; pero debe tenerse presente que hay ciertas misiones que deben ser desempeñadas por un individuo elegido entre veinte diplomáticos, porque es una especialidad para ese caso, y porque tal vez no habría uno tan apropiado para ese caso aunque fuese la primera mision diplomática que se le encargara al Sr. Diputado á quien se le ha concedido la facultad de desempeñar una mision en Londres, y no en la Banda Oriental, ó en el Paraguay, puesto que es preciso ilustrar las inclinaciones, relaciones y demas circunstancias personales que constituyen una especialidad en ciertos individuos para desempeñar tal ó cual mision.

La H. Cámara pure, no debe prescindir de todo esto para salvar un principio que aunque bueno, admita una excepcion que no puede ser perjudicial.

El Sr. Ferrer.—Todas las razones aducidas por el Sr. Ministro, tendiendo á probar la necesidad de conceder al Gobierno la facultad de encargar misiones diplomáticas en el exterior á los miembros del Alto Poder Judicial, porque como ha dicho el Sr. Diputado infor-

mante respecto de los Jueces inferiores no pueda dudarse—que que los conveniremos. Al Ministro Plenipotenciario cerca de un Gobierno extranjero, que Jueces de Seccion ó de Distrito. Pero esto, Sr. no es necesario que se establezca, en caso de que llegara de apoyo por la naturaleza de las causas, se le hará cuando el país exija de tal manera de los servicios de esos Jueces, que los que pueda prestar uno de ellos, no sean remunerados por otro alguno de los muchos individuos capaces que tiene el país.—Esto en cuanto á la conveniencia que resulta para los Jueces de la excepcion que propone el Sr. Ministro.

Respecto á las razones de conveniencias para el país, yo no sé ninguna que se oponga al que se le conceda al Sr. Ministro de la Suprema Corte de los oficiales y no me queda del todo asustado de que el Tribunal tiene que ocuparse, y que tanto mas tiempo que los otros agentes diplomáticos; porque suponiendo el caso de que el país se declarase en conflicto con un poder extranjero, podría llegar tambien el caso de que la Corte Suprema trajera la guerra al país, como grandes males á causa de uno de sus fallos, que acaso habrian podido evitarse con el auxilio de los miembros ausentes. Si en esos casos pues, en los Jueces de la Suprema Corte se requiere una inteligencia tan superior, claro está que para desempeñar una mision diplomática, creo pues que no debe distraerse á los miembros del Alto Poder Judicial de la noble y honrosa mision que la Confederacion les ha confiado para desempeñar un empleo, para los cuales no han sido cada uno de ellos preparados.—Por estas razones no adhiere, Sr. á la excepcion propuesta por el Sr. Ministro.

El Sr. Alvear.—Confirma con el artículo tal cual lo propone la comision, no acepto la excepcion que contiene el del H. Senado. La carrera de la jurisprudencia es una carrera especial, que requiere por consiguiente conocimientos y una práctica que la carrera diplomática es muy distinta, y aunque hasta ahora no haya una ley que fije las condiciones necesarias para optar á los puestos diplomáticos, desde que he dicho antes una y otra carrera son de diferente muy notable.

Las causas que se alegan para esta excepcion no pueden ser bastantes, porque pueden alegarse para la opcion de cualquier otro empleo, y si hay razon para que se encargara á los Ministros de la Suprema Corte misiones diplomáticas en el exterior, no las hay mas poderosas para no distraer á esos Jueces de la importante mision que desempeñan en nuestro país; mucho mas cuando está espresamente prohibido que los Ministros de la Corte Suprema no puedan desempeñar otra mision ó comision en el interior de la Confederacion. Bien pues, en ese caso están las misiones al exterior porque vendrian á distraer las ideas de los Jueces de su mas importante ocupacion, la de administrar justicia en el país. Quélen honor, Señor, en la vacante que dejase el Sr. Presidente de la Corte de Distrito? ¿Se podría tambien este Tribunal incompleto, y este seria reemplazado por un abogado extranjero. Sobre todo, Señor, esta excepcion se opone á la entidad de las misiones que hemos establecido para los Jueces de la Suprema Corte.

Ademas de esto, Señor, como he dicho antes, la carrera de la magistratura es muy diferente de la diplomática; yo he estado en el exterior, y puedo declarar que muy rara vez he encontrado magistrados judiciales desempeñando el rol que los agentes diplomáticos. Seria pues mas difícil que un Juez tuviese aptitudes para ser Diputado ó Senador, que agente diplomático, porque ademas estando á la mano podrá cumplir mas bien con sus obligaciones de Juez, que yendo al extranjero en una carrera completamente distinta de aquella en que tiene conocimiento y práctica.

Desearia pues que el Ejecutivo presentase una ley regulando esta carrera especial, en la que se hubiese de elegir á los jóvenes que no están destinados á desempeñar un rol importante. Pero no quisiera que tan honrosos los Jueces de la Suprema Corte, que son inamovibles de su destino, y que de tener que juzgar, fuesen obligados á ser enviados al exterior en misiones diplomáticas.

El Sr. Ministro.—Las misiones diplomáticas al exterior no tienen la misma aplicacion que los empleos ó comisiones que se desempeñan en el interior de la Confederacion, puesto que aquellos no complican la persona con Jueces en los casos judiciales en que tiene que entender el Tribunal. Si un Juez fuese nombrado Administrador del Alhambra por ejemplo, tendría que juzgar todos los actos de los propios de sus coligos. No puede suponerse entonces en ese Juez libertad é independencia en ejercer sus atribuciones judiciales es miembro del Poder Ejecutivo. Pero cuando se le confía una mision diplomática en el exterior, entonces el Juez no está mezclado con las pasiones y con los intereses de localidad. Al proponer esta excepcion no solo me he referido á los Jueces de la Suprema Corte sino de todos aquellos que en quienes el Gobierno

pueda aprovechar sus cualidades especiales. He pretendido que los Jueces Federales desahogados por el conocimiento de un asunto, se llamará para integrar al Tribunal por orden de antigüedad á los abogados matriculados en el lugar de la residencia de aquel. En el caso de impedimento de los tres vocales la causa pasará á la Corte de Distrito mas inmediata.

El Sr. Gorriño.—pídese explicaciones sobre la inteligencia que daba la comision á la frase "abogados matriculados en el lugar de la residencia de aquel"; y dadas que fueron aque-

las por el Sr. Páez en el sentido de que debia suponerse que en cada localidad donde hubiese una Corte de Distrito debia haber tambien una matrícula de abogados; se suscitó un breve debate entre los Sres. Diputados Alvear y Gorriño, que impugnarón el artículo en la parte observada por el Sr. Gorrión y el Sr. Páez, que sostuvo.

El Sr. Ministro.—propongo entonces que se sustituyese la frase —"de abogados matriculados en el lugar de la residencia de aquel, con esta: "de los abogados nacionales que se hallen en el lugar de la residencia de aquel".

El Sr. Araoz.—Hizo moción para que se diese el punto por suficientemente discutido, y habiendo sido apoyada esta moción se votó sobre ella y resultó desechada por mayoría.

Acto continuo se pasó á cuarto intermedio. Vueltos los Sres. Diputados á sus asientos, el Sr. Gorriño (D. Vicente) hizo moción para que se levantase la sesion por ser la hora avanzada y habiendo deferido la Honorable Cámara á esta moción, se levantó aquella siendo las cinco y media de la tarde.

LUQUE: Benjamin de Igarzabal, Secretario.

PARTE OFICIAL. DEPARTAMENTO DE HACIENDA. Razon de los libramientos girados é interceptados por la Contaduría General, Departamento de Justicia. Cálculo \$a. Contra Tesorería General á la orden del Excmo. Sr. Ministro de Guerra y Marina, para atender á los gastos de la conduccion del reo Manuel Cortés, desde esta Capital á la de Catamarca n.º 1914... 185

id. á favor de D. José Herranz, duz por sus haberes devengados como escribiente del Juzgado de Paz de la 2.ª Seccion de esta Capital desde el 29 de Mayo hasta el 31 de Julio del presente año número 1913..... 69 67

Departamento de Guerra y Marina. La Aduna de Gualeguay á favor del Comandante Alvaro del mismo Departamento importa del presupuesto para vestuario de la Banda de Música de la Ciudad de Gualeguay n.º 1916..... 465

Tesorería General á favor del Comandante del Ejército Entre-Río D. Angel Gonzalez, por via de sueldo n.º 1915..... 35

Suma—Pesos—834 67

Contaduría General.—Paraná, Agosto 27 de 1858. Pedro Pondal, Contador 2.º

Hacienda—Paraná, Agosto 29 de 1858. Publíquese.—Bevoxa.

Razon de los libramientos girados é interceptados por la Contaduría General, Departamento de Guerra y Marina. Contra Tesorería General á la orden del Excmo. Sr. Ministro de Guerra y Marina, para atender á los gastos de la conduccion del reo Manuel Cortés, desde esta Capital á la de Catamarca n.º 1914... 185

id. á favor de D. José Herranz, duz por sus haberes devengados como escribiente del Juzgado de Paz de la 2.ª Seccion de esta Capital desde el 29 de Mayo hasta el 31 de Julio del presente año número 1913..... 69 67

Departamento de Guerra y Marina. La Aduna de Gualeguay á favor del Comandante Alvaro del mismo Departamento importa del presupuesto para vestuario de la Banda de Música de la Ciudad de Gualeguay n.º 1916..... 465

Tesorería General á favor del Comandante del Ejército Entre-Río D. Angel Gonzalez, por via de sueldo n.º 1915..... 35

Suma—Pesos— 125 80

Contaduría General.—Paraná, Agosto 28 de 1858. Pedro Pondal, Contador 2.º

Hacienda—Paraná, Agosto 29 de 1858. Publíquese.—Bevoxa.

RENTAS NACIONALES

La mayoría de los acreedores al Concurso del Sr. Arceaga...

La mayoría de los acreedores al Concurso del Sr. Arceaga...

La mayoría de los acreedores al Concurso del Sr. Arceaga...

La mayoría de los acreedores al Concurso del Sr. Arceaga...

La mayoría de los acreedores al Concurso del Sr. Arceaga...

ADMINISTRACION DE RENTAS NACIONALES DE MENDOZA

Estado que manifiesta los ingresos, egresos y existencia de Rentas Nacionales que ha tenido esta oficina en el presente mes.

Table with columns: CARGO, DATA, and monetary values. Includes sub-sections for Departmento del Interior, Departamento de Hacienda, and Departamento de Guerra y Marina.

La Legislatura habia sancionado la ley estableciendo los derechos que debían pagar los ganaderos...

En primer lugar sufrimos un retraso de dos meses, equivalente a tres por ciento sobre los pagos...

Los mayores gastos personales que ocasionaron siempre la necesidad de ir a tomar una parte activa en el despacho de esas mercaderías...

San Juan. Son muchas las noticias que tenemos de esta localidad...

Chile. Las fechas del Eco del Norte alcanzan al 19 del pasado poco contenido de interés general...

Buenos Aires. Cuando los hombres que llegan por un instante a poseer la patria...

Los inesperados vendedores amenazan y ofrecen un canje no pueden batic...

Es notable el silencio en la política de los gobernamentales...

Reproches injustos. En el Uruguay del 2 de corriente...

Estos caudillos pueden haber sido funestos a esos países...

En la República toda le debían importantes servicios y espléndidas victorias...

En la administración civil como en el ejército...

EL NACIONAL

Miércoles 8 de Setiembre de 1855.

El vapor Santa Fé que llegó ayer del Rosario nos ha traído La Conferencia hasta el 4.

La mayoría de los acreedores al Concurso del Sr. Arceaga...

La mayoría de los acreedores al Concurso del Sr. Arceaga...

La mayoría de los acreedores al Concurso del Sr. Arceaga...

La mayoría de los acreedores al Concurso del Sr. Arceaga...

SECCION DE AVISOS.

Légation de France à Paraná.

Mr. REVELLE et Mr. GRAMONT se feront un plaisir de se rendre en la Légation pour prendre communication de communications qui les intéressent.

Paraná le 6 de Septiembre 1888.

REGIMIENTO DE INFANTERIA



Oficio a los Ciudadanos que componen el Segundo Batallón, para que concurran al Domingo próximo, 13 del corriente, a las dos de la tarde, a la Plaza del Mercado Nuevo, para un ejercicio doctrinal. A la hora indicada se tocará la llamada de costumbre.

Se encarga la más puntual asistencia y mucho aso en el armamento.

Por orden del Sr. General, Jefe del Regimiento.

José Antonio Alvarez de Condozo, Sargento Mayor del Regimiento.

Aviso del Club Socialista.

RIFA DE LA CARIDAD.

Se avisa a las Señoras y Señoritas socias, y demas personas que gusten ejercer una piadosa y cristiana beneficencia contribuyendo con objetos para la Gran Rifa anual de Caridad, que estos artículos se reciben en el Club Socialista, desde el 15 hasta el 23 del corriente, ambos días inclusive.

Paraná, 6 de Septiembre de 1888.

José Antonio Alvarez de Condozo, Secretario Contador.

Pulzera perdida.

Se ha perdido hoy una de coral engastada en oro. El que la entregue en la calle de "San Miguel" núm. 45, Colegio de Monserrat recibirá una gratificación.

Panadería del Pueblo.

No habiendo tenido lugar la reunión convocada para el Lunes 20 del próximo pasado por falta del número necesario de Acionistas, y siendo de urgente necesidad dicha reunión, la Junta Directiva ha dispuesto se convoque nuevamente a Asamblea General para el Miércoles 8 del actual a las seis de la tarde en las Salones del Club Socialista, advirtiéndose que la sesión se declarará abierta y se procederá a resolver con el número de Acionistas que hubiere presentes en el día y a la hora indicada.

Paraná, 4 de Septiembre de 1888.

J. Leandro Gardillo, Secretario.

Los abajo firmados tienen el honor de participar al público que con motivo de haberse reunido en la Ciudad del Rosario provincia de Santa Fé para arreglar sus negocios concernientes a la Empresa del Gas *de carburo* a gasificación han de liberado de común acuerdo según documento que sus abajo insertamos—lo siguiente:

El Sr. D. J. Luis Malato se retira de la sociedad arriba mencionada renunciando a todo derecho y rebando después de firmado la presente renuncia y también se obliga a no poder establecer en la República Argentina directa o indirectamente ninguna clase de alumbrado por gas, utilizando solo socios propietarios y responsables *Pablo Barco, Pedro Cornali, José Vera* firmada la presente en la Ciudad del Rosario Provincia de Santa Fé a los 22 días de Agosto de 1888.

J. B. Luis Malato—Pablo Barco—Pedro Cornali—José Vera—

ALUMBRADO A GAZ.

Se previene al público que esta capital que la Empresa seaba de recibir del Rosario para grandes, tales de primera calidad garantidos, reverberos de porcelana fina y otros objetos pertenecientes a dicho alumbrado que se hallan a venta en la fábrica del Gas Plaza 1.º de Mayo.

A las Señoras y Caballeros aficionados del idioma Inglés y de una letra inglesa, clara y corrida.

Sección de avisos, ya sea en de los arriba mencionados ramos, tan útil a la justicia sociedad del Paraná, se ofrece, bien sea en Colegio o en casa particular, a precios módicos.

Se previene a las Señoras, y a los Caballeros que desean ocuparse en estos estudios que los términos para esta enseñanza serán los siguientes:

Por más una hora diariamente.

Una persona. 8 \$

Dos personas. 8 \$

Tres idem. 12 \$

Las personas que desean favorecer al que se ofrece en estudios para el idioma Inglés en la Librería Nacional bajo las iniciales de G. Y. L.

Paraná, Agosto 3 de 1888.

Aviso al público.

En la Carpintería de D. Pedro Cornali se halla un mueble del Rosario que se halla en venta a precio muy módico, también hay puertas y ventanas de 13 cuartas de algarrobo con herrajes y pinturas postigos dobles en 20 pesos por cada una.

Se vende.

El Establecimiento con campo de D. José Aguirre en el distrito del Sauce distante 3 leguas de esta Capital una casa de azotea de 7 varas de largo y 4 de ancho con teguajo dos piezas de material una de 6 varas y la otra de 4 varas con techo de paja un galpon nuevo de 18 varas de largo y una cocina de 3 varas 3 piezas de estanco con una mesita rebocada, un horno grande con techo de paja, un galpon de 12 varas de largo y 10 de ancho para los cerdos, 2 piezas de estanco y rebocadas, un pozo de balde de rieguia bien calado, 3 corrales buenos una chera cercada de palo a pique con sembrado, trigo cebada y arbolito, como ochocientos a mil ovejas parte merinas.

El que se interesa véase con D. Manuel Bertrévil en la Botica 1.º de Mayo, Calle Monte Caseros.

CASA EN VENTA.

Se vende por un precio bajo la casa recién construida, cita a dos cuadras de la Plaza en la calle Pronunciación núm. 42, en la esquina que hace cruz con la casa de D. Consuelo Jorge.

Tiene cinco piezas con buen piso de tabla, empapelado sobre batidores y con ciclo raro, una espaciosa cocina y demas oficinas necesarias y una huerta con bastantes árboles frutales.

La persona que se interesa en ella, puede ocurrir a la misma casa, donde encontrará con quien tratar.

Aviso Judicial.

Por disposición del Sr. Juez especial de Comercio D. Patricio Texo se cita llama y emplaza a los acreedores del prófugo D. Simón Eguerra para que dentro del término de treinta días contados desde esta fecha se presenten ante su Juzgado por sí o apoderado en forma y deducir sus derechos, bajo apercibimiento que de no hacerlo los parará el perjuicio que hubiere lugar.

Paraná, Agosto 20 de 1888.

Pedro Calderon.

Afinador de pianos.

El abajo suscrito ofrece sus servicios al público para componer como para templar los, "Calligero" en la rojería del Sr. Leal al lado del Hotel de Francia.

Luis Napoleon Thibaud.

Acta de Instalación de la Comisión Mista.

En la ciudad de Montevideo a las dos horas de la tarde del día veinte y tres de Junio del mil ochocientos cincuenta y ocho se reunieron en el Ministerio de Relaciones Exteriores, los Sres. Dr. D. Bernabé Caravia y D. Vicente Vazquez comisarios por la República Oriental del Uruguay, el Sr. D. Alfonso Duro comisario por Francia, y el Sr. D. Roberto Rowley comisario por la Legislatura, miembros que componen la Comisión Mista encargada de proceder al arreglo de las reclamaciones Anglo-Francesas por perjuicios causados durante la guerra, y declararon solemnemente instalada la misma comisión.

De conformidad con los plenos fijados por la Convención celebrada el veinte y tres de Junio de mil ochocientos cincuenta y siete entre el Sr. Ministro de Relaciones Exteriores de la República Oriental del Uruguay y los Sres. Encargados de Negocios de Francia y Legislatura, las reclamaciones serán admitidas hasta el veinte y uno de setiembre próximo para las personas que residen en el territorio de la República Oriental, y hasta el veinte de diciembre para las que se encuentran fuera de este territorio.

El presente proceso verbal será llevado al conocimiento de los interesados por la vía de la publicidad.

Bernabé Caravia—Vicente V. Vazquez—Alfonso Duro—Roberto Rowley.

Aviso al público.

Ha llegado a mi conocimiento que con asistencia de los señores del consorcio de acreedores del finado D. Manuel Acevedo Ramos, se pretenden realizar venta de las participaciones en la Estación de Nancy, siendo ya dicho legítimo de la misma de diez propiedad e intereses que contiene, como su mismo acreedor por cantidad de pesos, que se ven documentos indubitables obran en mi poder. Declaro que no reconozco ni tendré por legal la referida venta e emancipación, desde que para el mismo fin debe haberse con intervención de mi socio copropietario y acreedor, y además entenderse la escritura con arreglo a ley vigente de la Provincia de Entre-Ríos en la Jurisdicción

de Gualeguaychú donde está situado el mencionado establecimiento, lo que pongo en conocimiento del público, para el que apruebo como comprador no se perjudique, y en todo caso no tengo que alegar ignorancia.

Gualeguaychú, 14 de Agosto de 1888.

Benjamin Appleyard.

Aviso.

Se vende un hermoso terreno que se halla situado en la esquina de la calle de "Monte Caseros" y "San Cipriano" que se interesa por el número a la casa núm. 43 de la misma calle "Monte Caseros", donde encontrará con quien tratar.

Aviso al público.

D. Pedro Baadin en representación de su esposa Felipa Sanchez pone en conocimiento del público que se halla en venta el terreno de estancia conocido por el de Chuluy dicho terreno se componen de una legua de frente y dos leguas de fondo. Su frente al Est. Lina con los terrenos de la Colonia Becker, por el Norte con los terrenos de D. Domingo Sas-Pereira. Está situado sobre la cañada de las Salinas; sus aguada son de las mejoras, pero el arroyo la atraviesa en su longitud de Norte a Sur formando así dos campos: "Laguajón" y las "Salinas" dadas pastoreo y entretendos son inmejorables y el Montevideo de maderas fuertes que continúan colocan al resto del campo, en el número de los primeros de la Provincia. Se vende a un precio muy acomodado. El que desee tratar, puede ocurrir a la casa del ducado en Santa-Fé en la calle de "San Gerónimo" núm. 81.

Aviso.

D. Juan Félix Junuevial, Legionario Arquitecto, ofrece sus servicios al respetable público de esta Capital en todos los ramos del arte. Se ofrece igualmente como arremisor, reconocido en la República Oriental del Uruguay, y en la de la Confederación Argentina. Sirvase ocurrir al Hotel de Francia.

Paraná, 19 de Agosto de 1888.

Vice-Consulado de Portugal na Provincia de Entre-Rios.

Calafate asignado, fúz saber a todos os seus compatriotas, que a vice-nomado pelo Governo de S. M. I. Saldomir no porto de Gualeguay, de mais portos sobre, a costa do Rio Paraná; se interinamente tambien de todos os portos sobre a costa do Rio Uruguay, que se já se acha no exercicio das funções de seu ministerio, na sua residencia no porto de Gualeguay, aonde podem ocorrer nos subditos portos sobre qualquer assumpto em que necessarem do intervegnido deste Consulado.

Antonio José Perreira.

Aviso.

Se vende un terreno sito en San Lorenzo, provincia de Santa Fé, compuesto de diez y nueve cuerdas de frontón el Rio Paraná desde la Bajada de los Padres hasta el Colegio, y una legua de fondo al Norte, al que se interesa por él en esta Legación el Oñite, a quien se interesa por él en esta Legación el Oñite, a quien se interesa por él en esta Legación el Oñite.

Antonio José Perreira.

DILIGENCIAS ARGENTINAS

DE LA EMPRESA DE CARROS.

Desde 1.º de Octubre próximo quedarán establecidos las siguientes carreras en los días que se designan, conforme al contrato celebrado por la Empresa con el Supremo Gobierno.

Carrera del Rosario a Córdoba, 110 leguas.

Entrada. 5, 13, 21, 28 | 5, 13, 21, 28 | 4 viajes

Salida. 1, 9, 17, 24 | 1, 9, 17, 24 | p' mes.

Carrera de Córdoba a Catamarca 124 leguas.

Entrada. 15, 23 | 7, 23 | 2 viajes

Salida. 2, 17 | 10, 24 | p' mes.

Carrera de Córdoba a Tucumán, 163 leguas.

Entrada. 7 | 21 | 1 viaje

Salida. 16 | 29 | p' mes.

Carrera de Tucumán a Salta, 110 leguas.

Entrada. 27 | 8 | 1 viaje

Salida. 3 | 22 | p' mes.

Carrera del Rosario a Mendoza, 244 leguas.

Entrada. 30 | 16 | 1 viaje

Salida. 4 | 19 | p' mes.

Carrera de Mendoza a San Juan, 53 leguas.

Entrada. 15, 30 | 9, 23 | 2 viajes

Salida. 7, 21 | 13, 25 | p' mes.

Novas—1.º En la carrera del Rosario a Mendoza en la estación de verano, se establecerá además un viaje extraordinario cada mes en la forma siguiente:

Salida del Rosario el 10. De Mendoza el 4.

2.º La Empresa tendrá además coches de repuesto en todas las administraciones para fletar a los pasajeros que lo soliciten.

Tarifa.

De flete y pasajeros en las Diligencias Argentinas.

Asientos de Cupé 3 reales. Por legua de Pezante 1 " } camino.

En la carrera del Rosario a Córdoba no se aumentarán los precios actuales establecidos por la Empresa desde su principio; a saber:

Asientos de Cupé 20 pesos } Por viaje.

de Rotonda 17 " } Por viaje.

de Pezante 14 " } Por viaje.

Equipajes—Se encadenan 2 arrobos gratis a cada pasajero. El exceso pagará a razón de 4 real libra.

Excomunicadas—Las pequeñas a real por libra.

Las muy voluminosas por contrato especial.

Plata—En pasta ó amonedada a p. 3

Oro—En ídem ídem ídem a p. 4

Por cada 112 leguas.

Administraciones de las Diligencias.

Rosario.—Calle San F.º Núm. 71 | Escribiera

Córdoba—Calle 27 de Abril 175 | de la Empresa

Catamarca—Sres. D. Samuel Molina hs.

Mendoza—Sr. D. Amador Tablas, Administrador de Correos, en la Plaza.

San Juan—Sr. D. Antonio Lopez, Administrador de Adana.

Tucumán—D. José B. Tapia.

Salta—N. N.

Rosario, 20 de Agosto de 1888.

Timoteo Gardillo y C.º

ALMANAQUE

DE LA SEMANA.

SEPTIEMBRE, 30 DIAS.

Sol en Libra.

SALIDA DEL SOL. ENTRADA.

Día— 2-6 hs. 5 hs. 43 ms.

3-6 hs. 5 hs. 45 ms.

4-6 hs. 5 hs. 52 ms.

14-6 hs. 5 hs. 58 ms.

20-6 hs. 5 hs. 58 ms.

27-5 hs. 6 hs. 3 ms.

FACES DE LA LUNA.

Luna nueva el 7—10 hs. 51 ms. de la mañana.

Cuarto creciente el 15—11 hs. 9 ms. de la mañ.

Full moon el 22—11 hs. 39 ms. de la noche.

Cuarto menguante el 29—11 hs. 12 ms. de la noche.

4 Sábado, santas, Rosalía Cándida y Rosa de Virbia.

5 Domingo, san Lorenzo Justino obispo.

6 Lunes, san Eujenio mártir.

7 Martes, Virgen—santa Alicia Virgen y márt.

8 Miércoles, la Matinidad de la Virgen.

9 Jueves, san Serjio papa y san Doroteo.

10 Viernes, san Nicolás de Tolentino.

AVISO

DE LA ADMINISTRACION DE CORREOS

Salida de Correos para los Pueblos del Territorio Federalizado y Montevidéo, todos los Lunes.

Salidas de Correos para el Rosario, los Miércoles y Viernes de todas las semanas.

Salida para Corrientes, todos los Martes.

Salida para Santa-Fé, todos los Jueves.

Salida para Buenos Aires, todos los Jueves.

Salidas del Rosario para el Norte, los días 2, 10, 18 y 25 de cada mes.

Salidas para Cuyo, los días 4, 14, y 24, de cada mes.

Señales telegráficas que indican las Salidas y llegadas de correos a esta Capital.

Buenos Aires..... Verde..... Verde.

Provincia del Norte..... Azul..... Azul.

Provincia del Sur..... Verde..... Verde.

Corrientes y Paraguay..... Amarillo..... Amarillo.

Territorio Federalizado..... Verde..... Verde.

Rosario y Santa Fé..... Blanco..... Blanco.

Para Rosario, San Nicolas, Obligado y Buenos Aires, El nuevo Paquete Nacional—

PRIMER ARGENTINO.

Su Capitán—D. Alejandro Murotori—

Legará a este puerto todos los Miércoles a las 13 del día y saldrá para los arribos mencionados destinos todos los Jueves a las doce en punto—

Admite pasajeros a quienes ofrece un esmerado trato.

TARIFA.

Pasajeros de Cámara para el Rosario—12 ps para San Nicolas—16 " para Obligado—26 " para Buenos Aires—32 "

Pasajeros de Prou para el Rosario—8 ps para San Nicolas—6 " para Obligado—13 " para Buenos Aires—16 "

Metálico—oro un cuarto por ciento—Plata medio por ciento.

Carga para el Rosario y Buenos Aires, al precio corriente de los buques de vela.

Nota—Toda encomienda pagará su correspondiente flete, y no se recibirá ninguna que no lleve el rótulo que espresa su destino.

No se admite a bordo ningún pasajero sin boleto, ni tampoco se devolverá el dinero a ningún pasajero que no se halle a bordo a la hora fijada para la salida del vapor. Los boletos serán válidos para el siguiente viage solamente, y es indispensable notar con anticipación en la agencia.

La Agencia—En la Administración General de Correos, Buñel del Puerto.

Agencia de los Paquetes a vapor en el Puerto de esta Capital

PARA EL ROSARIO.

EL VAPOR ARGENTINO PAQUETE

SANTA FE.

Saldrá los Lunes y Jueves.

Imprenta de "El Nacional Argentino".